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Erramos
O DIÁRIO DO VALE publicou na edição desta quinta-feira (23) uma chamada 

para a coluna Diário Delas, que havia sido publicada no dia anterior. O título cor-
reto é: Órbitas literárias: Celebração da consciência negra através das palavras 
de Mônica Melanie, por Brenda Nury.

O Sindicato dos Empregados do Comércio e o Sicomércio-VR, que representa as 
empresas do setor, assinaram Convenção Coletiva de Trabalho estabelecendo que o piso 
salarial do comércio passou a ser de R$ 1.600. Além desse valor, o quebra de caixa ficou 
em R$ 55,04, e os valores de lanches ficaram em R$ 12,45 para quem trabalha em lojas 

de rua; e R$ 15,10, para shopping, benefício pago a partir de 45 minutos de hora-extra. 
O valor retroativo de junho até outubro deve ser pago em duas parcelas, a primeira em 
05/12/2023 e a segunda em 05/01/2024.
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Comerciários de Volta Redonda 
terão piso salarial de R$ 1,6 mil

Acordo coletivo foi fechado na última terça; reajuste do menor salário
do setor é de 4,58% e quem ganha acima disso receberá 4,50%

O uso de hipoclorito de 
sódio (o princípio ativo da 
água sanitária) para com-
bater a geração de micro-
-organismos nos circuitos 
terciários de refrigeração 
dos reatores nucleares das 
usinas Angra 1 e Angra 2 
pode se tornar mais uma 
fonte de energia livre de 
emissões de gases do efeito 

estufa. A substância reage 
com a água do mar e gera 
hidrogênio, que pode ser 
usado no abastecimento de 
veículos ou para gerar ener-
gia para a própria usina. A 
ideia foi apresentada duran-
te o seminário “A produção 
de hidrogênio sustentável 
no Brasil”.
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Foto: Arquivo

ENERGIA LIMPA

Usinas nucleares 
de Angra 

podem produzir 
hidrogênio verde

Circuito de refrigeração dos reatores nucleares de Angra 1 
e 2 produ zem hidrogênio que pode ser aproveitado

Uma ocorrência na linha 
de distribuição Mambuca-
ba-Paraty, nesta quinta-feira 
(23), levou a  Enel fazer um 
desligamento temporário em 
toda a cidade. O município, 
que está lotado de turistas 
em função da Festa Literá-
ria Internacional de Paraty 
(FLIP), ficou sem energia 
elétrica a partir das 16h de 
ontem, segundo o apurado 
pela reportagem. Em nota, a 
Enel Distribuição Rio infor-
mou que a ocorrência causou 
oscilação de tensão no sistema 
elétrico que atende a cidade 
de Paraty, motivo pelo qual 
houve o desligamento.
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Foto: Reprodução

Falha deixa 
Paraty sem 

energia

Cidade ficou à luz de velas durante 
a noite de ontem 

Tutuca e Drable anunciam 
investimento de R$ 100 mil
na Escola de Música de BM
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Uma mulher de 48 anos foi 
presa em Vassouras ao tentar 
aplicar um golpe em uma agência 
bancária. Munida de documentos 
falsos, ela teria tentado obter um 
empréstimo. A Polícia Militar 
foi acionada. Questionada, ela 

confessou que tinha a intenção de 
conseguir o empréstimo e que, 
para ter os documentos falsos 
que usaria no golpe, teria contado 
com o auxílio de funcionários da 
Previdência Social.
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A Alerj aprovou uma lei, pro-
posta pelo Executivo, que obriga as 
empresas que recebem incentivos 
fiscais a cumprir metas fiscais orça-
mentárias anuais de desempenho 
a serem alcançadas ao longo do 

período de vigência do incentivo. 
A medida será encaminhada para 
o governador Cláudio Castro, que 
tem até 15 dias úteis para sancionar 
ou vetar a proposta.
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O prefeito Antônio Francisco 
Neto voltou a ser internado na 
Clínica São Vicente,  no Rio. Ele 
passou por um cateterismo e uma 
angioplastia, com troca de uma 
válvula do coração, sendo que as 

duas cirurgias foram consideradas 
um sucesso e atingiram os obje-
tivos previstos. Neto, apesar de 
internado, está se sentindo bem 
e está trabalhando remotamente.
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O estado do Rio terá um 
novo Programa Estadual de 
Adaptação de Moradias para Pes-
soas de Baixa Renda com Defici-
ência. O programa visa a benefi-
ciar cidadãos inscritos no CadÚ-
nico que possuam imóvel próprio 
e sejam residentes no estado do 

Rio há pelo menos três anos. Ido-
sos que sejam inquilinos também 
podem ser contemplados, desde 
que possuam autorização expressa 
do proprietário, conforme estabe-
lecido no contrato de locação.
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GOLPE EM AGÊNCIA BANCÁRIA
Presa por corrupção ativa em 
Vassouras diz que teve ajuda 

de funcionários da Previdência

Para receber incentivo fi scal, 
empresas terão que cumprir metas

Internado no Rio, prefeito 
Neto trabalha remotamente

Governo do Estado do Rio vai 
adaptar moradias de PCDs 

inscritos no programa
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Sul Fluminense

A Dra. Juliana da Silva Vieira, renomada médica 
especializada em Ginecologia Obstetrícia e Pós Gra-
duada em Onco Ginecologia, desvenda os mistérios 
dessa condição que impacta fisicamente, emocional-
mente e sexualmente as mulheres.

A candidíase vulvovaginal, causada principalmen-
te pelo fungo Candida albicans, é uma condição que 
afeta a vagina e os tecidos da vulva, sendo notória por 
seus sintomas incômodos. Aspectos como queda de 
imunidade, uso de antibióticos, gravidez e estresse 
podem desencadear desequilíbrios que propiciam a 
proliferação excessiva do fungo, desencadeando a can-
didíase.

A VIDA IMPACTADA
A Dra. Juliana destaca que, apesar de tratável, a 

patologia impacta consideravelmente a qualidade de 
vida das mulheres, manifestando-se através de prurido 
vulvar, dor durante o ato sexual, vermelhidão na vulva 
e corrimento vaginal característico.

A persistência dos sintomas ou a repetição fre-
quente do quadro levam à necessidade de investiga-

ção, sendo crucial monitorar 
qualquer recorrência após o 
tratamento inicial. Quando 
a candidíase se torna persis-
tente, com mais de quatro 
episódios ao ano, a Dra. Ju-
liana ressalta a importância 
de uma avaliação aprofun-
dada para compreender as 
causas.

DIAGNÓSTICO E TRATAMENTO
O diagnóstico, baseado na história clínica e em exa-

mes clínicos, orienta o tratamento, que visa combater 
as causas e prevenir recorrências. O tratamento pode 
envolver medicamentos de tomada oral ou tópicos, 

com eficácia semelhante. Durante a gravidez, a abor-
dagem é adaptada para formulações tópicas.

Além disso, a Dra. Juliana enfatiza que o tratamen-
to do parceiro sexual pode ser necessário em casos de 
sintomas ou recorrência, mesmo quando a candidíase 
não é considerada uma infecção sexualmente trans-
missível.

Prevenção e cuidados
Para prevenir a candidíase, a Dra. Juliana destaca a 

importância da higiene íntima, recomendações como 
o uso de roupas íntimas de algodão, evitar absorven-
tes diários, evitar roupas justas e úmidas por muito 
tempo, dormir sem calcinha, manter uma alimentação 
saudável  e  l idar  com o 
estresse.

Em casos de candidíase 
recorrente, a utilização de 
probióticos pode ser con-
siderada, e em situações 
mais específicas, até o tra-
tamento com vacinas.

Cuidar da saúde ín-
tima é fundamental, e a 
Dra.  Jul iana enfat iza a 
importância de manter os 
preventivos em dia. Ao 
compreender os detalhes 

da candidíase, as mulheres 
podem adotar medidas pre-
ventivas e buscar tratamen-
to adequado, garantindo 
uma vida íntima saudável e 
equilibrada.

Candidíase: Os mistérios de uma 
realidade feminina

Descubra os intricados detalhes da candidíase vulvovaginal, uma infecção
que atinge mais de 2 milhões de mulheres no Brasil anualmente.

é casada, mãe de um casal 
de fi lhos, médica especializa-
da em Ginecologia Obstetrícia 
e Pós Graduada em Onco 
Ginecologia.

DRA. JULIANA
DA SILVA VIEIRA

Leia  mais

Estado do Rio

Somente para o triênio 
2023-2025 o Instituto Nacio-
nal do Câncer (Inca) estima 
cerca de 72 mil novos casos de 
câncer de próstata. No ranking 
dos mais incidentes entre os 
homens, ele só perde para o 
câncer de pele não melanoma. 

E o ‘Novembro Azul’ é co-
nhecido como o período em 
que se intensifica a conscien-
tização relacionada à doença 
e também acerca de outros 
assuntos centrados na saúde 
masculina. Por outro lado, já 
se sabe que há uma resistência 
deles a buscar ajuda médica e de 
outros profissionais, quando o 
tema é a saúde. São apontados, 
colaborando para esse cenário, 
por exemplo, questões culturais, 
medo, vergonha e temor de ex-
por suas fragilidades. 

Uma pesquisa feita pelo 
Centro de Referência em Saú-
de do Homem do Estado de 
São Paulo apontou, inclusive, 
que mais de 50% deles já che-
gam aos consultórios com do-
enças em estágios avançados, 
quando muitas vezes é preciso 
fazer intervenções cirúrgicas. 

Além disso, o mesmo tra-
balho mostrou que 70% das 
pessoas do sexo masculino vão 
a consultas médicas acompa-
nhados das mulheres, deno-

tando o relevante papel delas 
quando se trata de incentivo ao 
cuidado deles. 

E, pertinente a isso, o último 
estudo realizado pela Famivita 
revelou que 46% das mulheres, 
no Estado do Rio de Janeiro, 
consideram que se importam 
mais com a saúde do parceiro 
do que eles mesmos. 

Além disso, no recorte total 
das pessoas que participaram 
no Estado, 92% disseram saber 
que homens a partir dos 50 anos 
devem fazer exame de próstata e 
56% destacaram que os homens 
da família nesta idade estão reali-
zando o exame preventivo. 

ELAS POR ELES
Informações da Sociedade 

Brasileira de Urologia dão 
conta, igualmente, que a chan-
ce de um garoto buscar um 
médico durante a adolescência 
é 18 vezes menor do que uma 
garota ir ao ginecologista. 

Profissionais da área costu-
mam enfatizar quão relevante 
é o incentivo feminino dentro 
das famílias, nesse sentido, 
bem como da união de toda 
a sociedade para trazer uma 
maior conscientização deles 
quanto à rotina de exames, 
disseminando essa prática 
no convívio, em um esforço 
conjunto para que os homens 
mudem essa realidade. 

O estudo da Famivita tam-
bém trouxe um dado nacional 
que chamou a atenção: 88% 
das pessoas entrevistadas disse-

ram saber que homens a partir 
dos 50 anos precisam fazer o 
exame de próstata, sendo que 
90% das mulheres afirmaram 
dispor de tal informação, con-
tra 69% dos homens. 

A ideia é que aumentando 
o volume de esclarecimen-
tos acerca do assunto, através 
das campanhas e ações de 
conscientização, sejam dadas 
mais importância às iniciativas 
voltadas para o cuidado in-
tegral à saúde do homem e à 
prevenção. 

Uma multiplicação anor-
mal das células da próstata, 
esse tipo de câncer pode ocor-
rer em quatro estágios ou fa-
ses, indo do menos agressivo 
ao mais agressivo. Comumen-
te, na fase inicial, a doença é 
assintomática, não modifican-
do, assim, a vida do paciente. 
Todavia, na fase avançada, o 
câncer de próstata pode trazer 
sintomas como dores, disfun-
ção erétil e sangue ao urinar, 
bem como a vontade frequen-
te de urinar, estando presente, 
ainda, a chamada “noctúria”, 
que é quando há essa vontade 
excessiva à noite. Entre os 
fatores de risco associados ao 
câncer de próstata figuram, 
primeiramente, a idade, depois 
vem o histórico familiar, taba-
gismo, sobrepeso e obesidade.

No RJ, 46% das mulheres se importam mais 
com a saúde do parceiro do que ele mesmo

Incentivo feminino para que parceiros busquem orientação médica é importante

Foto: Freepik
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Dados inéditos divulgados no 
lançamento do Mapa Nacional 
da Violência de Gênero apontam 
para a alta subnotificação policial 
de casos no Brasil. Embora 30% 
das mulheres brasileiras tenham 
declarado espontaneamente já 
terem sofrido algum tipo de vio-
lência doméstica ou familiar, mais 
da metade dos casos não chegam 
ao conhecimento das autoridades 
policiais.

Mais de 60% das mulheres 
que sofreram violência doméstica 
e familiar não fizeram denúncia 
formal às autoridades policiais. 
O alto índice de subnotificação 
policial de casos no Brasil foi 
revelado pelo Mapa Nacional 
da Violência de Gênero, projeto 
em parceria entre o Instituto 
Avon, o Observatório da Mulher 
Contra a Violência (OMV) do 
Senado Federal e a organização 
de jornalismo de dados Gênero 
e Número. A plataforma reúne 
os principais dados nacionais pú-
blicos e indicadores de violência 
contra as mulheres e foi lançada, 
nesta quarta-feira (22), no Senado 
Federal, em Brasília.

Além da disparidade entre os 
registros policiais e o tamanho 
do fenômeno no Brasil, o Mapa 
também apresenta o Índice de 
Subnotificação Desconhecida, 
situação em que a mulher não 

nomeia a violência doméstica e 
familiar como tal, mas, quando 
apresentada a exemplos, admite já 
ter passado por violências. 

Segundo os dados, três em 
cada dez mulheres brasileiras que 
não admitiram espontaneamente 
terem passado por algum tipo de 
violência, quando questionadas 
sobre situações específicas, ad-
mitem terem vivido situações de 
violência nos últimos 12 meses 
- o que sugere que os números de 
violência são maiores.

 “Acreditamos que o enfren-
tamento da violência contra a 
mulher tenha no lançamento 
do Mapa Nacional da Violência 
de Gênero um marco histórico, 
em cumprimento ao artigo 8º da 
Lei Maria da Penha que prevê a 
sistematização de dados, a serem 
unificados nacionalmente, e a 
avaliação periódica dos resultados 
das medidas adotadas. Por isso, 
o lançamento desta plataforma 
interativa é tão importante para 
pautarmos políticas públicas e 
ações focadas no enfrentamento 
das violências contra mulheres 
e meninas. A plataforma só foi 
possível graças a uma colaboração 
intensa e profícua entre o setor 
público (Senado) e organizações 
privadas como o Instituto Avon 
e a Gênero e Número”, afirma 
a diretora-executiva do Instituto 
Avon, Daniela Grelin.

Seis em cada dez mulheres 
vítimas de violência não fazem 
registro policial, aponta estudo



     3Sexta-feira, 24 de novembro de 2023 POLÍTICA

MOSAICO

Barra do Piraí 
homenageia Dom 
Waldyr Calheiros 

País 

O Senado aprovou nesta quar-
ta-feira, dia 22, a PEC 8/2021, 
que limita decisões monocráticas 
(individuais) no Supremo Tribunal 
Federal (STF) e outros tribunais 
superiores. O texto recebeu o apoio 
de 52 senadores (três a mais que o 
necessário para aprovação de PEC), 
enquanto 18 senadores foram con-
trários. O placar se repetiu nos dois 
turnos de votação.

Durante o debate no Plenário, 
parte dos senadores rechaçou a 
ideia de que a medida seria uma re-
taliação à Suprema Corte, enquanto 
outros apontaram que ela seria uma 
invasão indevida nas atribuições da-
quele Poder.  A proposta de emen-
da constitucional ainda será analisa-
da pela Câmara dos Deputados.

Apresentado pelo senador 
Oriovisto Guimarães (Podemos-
-PR), o texto veda a concessão de 
decisão monocrática que suspenda 
a eficácia de lei. Decisão monocráti-

ca é aquela proferida por apenas um 
magistrado — em contraposição à 
decisão colegiada, que é tomada por 
um conjunto de ministros (tribu-
nais superiores) ou desembargado-
res (tribunais de segunda instância). 
Senadores decidiram retirar da pro-
posta trecho que estabelecia prazos 
para os pedidos de vista. 

Oriovisto agradeceu a todos os 
senadores pelo debate democrático 
em torno da proposta e, em espe-
cial, ao presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, por garantir ampla 
discussão à matéria. Ele também 
elogiou o trabalho do relator, Espe-
ridião Amin (PP-SC), por aperfei-
çoar o texto.

— Eu luto por essa PEC há 
cinco anos. O equilíbrio dos Po-
deres voltará a este país. Eu espero 
que a Câmara dos Deputados não 
pare, continue. O Brasil precisa ser 
modificado, e hoje nós fizemos isso 
— disse Oriovisto.

Antes da votação, Rodrigo Pa-
checo disse que a medida não é 
uma retaliação, mas um aprimora-

mento ao processo legislativo:
— Não é resposta, não é retalia-

ção, não é nenhum tipo de revan-
chismo. É a busca de um equilíbrio 
entre os Poderes que passa pelo fato 
de que as decisões do Congresso 
Nacional, quando faz uma lei, que 
é sancionada pelo presidente da 
República, ela pode ter declaração 
de inconstitucionalidade, mas que 
o seja pelos 11 ministros, e não por 
apenas 1 — disse. 

Ao ler seu parecer, Esperidião 
Amin foi na mesma linha:

— O que nós desejamos com 
esta proposta, tanto em 2019 quan-
to hoje, é que uma lei aprovada 
pelas duas Casas do Congresso e 
sancionada pelo Presidente da Re-
pública, ou seja, passando por este 
filtro do Legislativo e do Executivo, 
seja sim examinada, como é previs-
to na Constituição pela Suprema 
Corte e, eventualmente, pelos 
Tribunais respectivos, e consertada 
caso haja nela algum defeito jurídi-
co de peso, uma inconstitucionali-
dade, por exemplo – disse.

Flávio Bolsonaro foi outro a 
afastar a ideia de confronto. Ele 
reforçou que a mudança tem como 
objetivo aperfeiçoar o Judiciário e 
garantir assim a análise mais célere 
dos processos:

 — A população brasileira es-
pera de nós, senadores, buscando o 
mínimo de estabilidade jurídica, de 
estabilidade política, de estabilidade 
das leis que são aprovadas aqui no 
Congresso Nacional, e obviamente 
não tem nenhum sentido virem 
a ser sustadas, suspensas por um 
único ministro do Supremo, por 
mais que ele possa ter razão, mas 
após uma análise de um colegiado 
– declarou.

Líder do governo no Senado, 
Jaques Wagner (PT) informou que 
não havia uma posição firmada pelo 
governo, mas anunciou seu voto 
favorável à proposta. Já o líder do 
PT, Fabiano Contarato, orientou 
voto contrário e afirmou que a me-
dida restringe a atuação do STF: | 
Fonte: Agência Senado

Senado aprova PEC que limita 
decisões individuais do STF

Texto veda a concessão de decisão monocrática que suspenda a 
eficácia de lei; sentença precisará ser dada pelo plenário

O presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), ministro 
Luís Roberto Barroso, disse nesta 
quinta-feira (23) que a Proposta 
de Emenda à Constituição (PEC) 
que limita decisões individuais 
dos ministros da Corte “não é 
necessária e não contribui para a 
institucionalidade do país”.

Ontem (22), por 52 votos a 
favor e 18 contrários, a PEC foi 
aprovada pelo Senado. O texto 
segue para Câmara dos Deputa-
dos, onde não há prazo da vota-
ção da matéria. Para ser promul-
gada, a proposta também precisa 
ser aprovada em dois turnos.

As declarações de Barroso 
foram feitas durante abertura 
da sessão desta tarde. De acordo 
com o ministro, o STF não vê 
razão para mudanças constitu-

cionais que alterem seu funcio-
namento.

“O Supremo Tribunal Fede-
ral não vê razão para mudanças 
constitucionais que visem a alte-
rar as regras de seu funcionamen-
to. Num país que tem demandas 
importantes e urgentes, que vão 
do avanço do crime organizado 
à mudança climática que impac-
tam a vida de milhões de pessoas, 
nada sugere que os problemas 
prioritários do Brasil estejam 
no Supremo Tribunal Federal”, 
declarou.

Barroso lembrou que, nos 
últimos anos, além de funcionar 
como um dique de resistência 
contra o avanço autoritário, o Su-
premo enfrentou o negacionismo 
em relação à pandemia, e o nega-
cionismo ambiental, o que levou 

a ataques verbais e à invasão física 
que vandalizou as instalações da 
Corte. 

“Num país que tem deman-
das importantes e urgentes, que 
vão do avanço do crime organi-
zado à mudança climática que 
impactam a vida de milhões 
de pessoas, nada sugere que os 
problemas prioritários do Brasil 
estejam no Supremo Tribunal 
Federal”, disse.

“O tribunal sofreu ataques 
verbais e a criminosa invasão fí-
sica que vandalizou as instalações 
da Corte. Após esses ataques ver-
bais e físicos, o tribunal vê com 
preocupação avanços legislativos 
sobre sua atuação”, concluiu.

O ministro Gilmar Mendes, 
decano do STF, disse que alterar 
as regras que garantem o funcio-

namento do Supremo pode ser 
considerado inconstitucional.

Mendes também afirmou 
que a Corte não admite intimi-
dações. “Esta casa não é composta 
por covardes, não é composta por 
medrosos”, concluiu.

Pela PEC, ficam proibidas 
decisões monocráticas para sus-
pender leis ou atos dos presi-
dentes da República, da Câmara 
dos Deputados e do Senado. As 
decisões para suspensão dessas 
normas devem ser de forma 
colegiada.

Além disso, os pedidos de 
vista dos ministros devem ser 
devolvidos para julgamento no 
prazo de seis meses, com prazo 
renovável por mais três.

Presidente do Supremo diz que alteração nas regras do STF não é necessária

Volta Redonda

Uma nota distribuída à Im-
prensa pela prefeitura de Volta 
Redonda confirmou que o prefeito 
Antônio Francisco Neto voltou 
a ser internado na Clínica São 
Vicente,  no Rio. A informação 
anterior dava conta de que ele teria 
sofrido uma infecção decorrente 
de  de dois procedimentos cirúrgi-
cos pelos quais passou nas últimas 
semanas. O prefeito passou por 
um cateterismo e uma angioplastia, 
com troca de uma válvula do co-
ração, sendo que as duas cirurgias 
foram consideradas um sucesso e 
atingiram os objetivos previstos. O 
prefeito, inclusive, está trabalhando 
remotamente.

Neto passou bem a noite, se 
encontra em um quarto hospitalar 
(não há necessidade de tratamento 
em unidade intensiva) e dentro 

das recomendações médicas vem 
acompanhando o dia-a-dia da pre-
feitura.

“Quero dizer à nossa população 
que estou bem, lutando para me 
recuperar totalmente o mais rápido 
possível e já com muitas saudades 
da nossa cidade. Não deixei de 
trabalhar um dia sequer e assim 
será até quando Deus quiser. Um 
beijo no coração de todos e contem 
comigo. O carinho, a torcida e as 
orações de vocês são os melhores 
remédios”, disse Neto na manhã 
desta quinta-feira, 23.

 

SALÁRIOS DOS SERVIDORES
Nessa quarta-feira (22), por 

exemplo, Neto acertou o fecha-
mento da folha de pagamento do 
mês de novembro e deu andamen-
to na organização financeira para 

quitar o restante do décimo terceiro 
salário dos servidores municipais. 
Segundo Neto, a programação 
de pagar todos os funcionários 
antes do fim de cada mês seguirá 
normalmente. “O pagamento de 
novembro sai quinta-feira, dia 30”, 
disse ele.

ASFALTO NA 33
O prefeito também priorizou 

o início do asfaltamento da Rua 33, 
que será liberada para trânsito du-
rante o período do Natal. Por falar 
em Natal, Neto pediu que a Rua 33 
ganhe uma iluminação e decoração 
especiais para o período. A decora-
ção da cidade já teve início.

ETA DO ATERRADO
Neto teve ainda uma conversa 

com diretores da CSN sobre a 
doação do terreno que vai permitir 
a construção da nova Estação de 
Tratamento de Água (ETA), no 
bairro Aero Clube. Faltavam apenas 
alguns detalhes para que a empresa 
cedesse o terreno para o município 
e isso foi acertado ontem, mesmo 
com o prefeito ainda internado.

ACESSO AO SANTO 
AGOSTINHO

O prefeito também tem acom-
panhado o andamento de obras e 
projetos, como a rotatória de acesso 
ao bairro Santo Agostinho. Nessa 
quarta, Neto conversou com a con-
cessionária que administra a Rodo-
via BR-393 para que os trabalhos 
possam ter início, já que o projeto 
está pronto e os recursos financei-
ros disponíveis.

Neto continua internado no Rio e trabalha remotamente

Estado do Rio 

Uma lei proposta pelo Exe-
cutivo, e aprovada nesta quarta 
(22) pela Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio (Alerj), obriga as 
empresas que recebem incentivos 
fiscais a cumprirem metas fiscais 
orçamentárias anuais de desempe-
nho a serem alcançadas ao longo do 
período de vigência do incentivo. 
As exceções são extração de miné-
rios e a fabricação de diferentes ti-
pos de automóveis, que já estão fora 
do regime de incentivo, e também 
a produção de cimento, inclusa nas 
exceções pela lei aprovada nesta 
quarta. A medida será encaminhada 
para o governador Cláudio Castro, 
que tem até 15 dias úteis para san-
cioná-lo ou vetá-lo.

De acordo com a proposta, 
a prestação de contas em relação 
aos resultados socioeconômicos e 
ambientais de contrapartida ao re-
cebimento dos benefícios será feita 
não mais à Secretaria de Estado de 
Fazenda especificamente, mas ao 
Poder Executivo de forma geral. 

“Enviamos esse projeto com o 
objetivo de aprimorar a legislação 
tributária do Estado, tencionando 
um maior desenvolvimento econô-
mico e geração de emprego e renda. 
Cabe ressaltar, que a alteração da 
lei é importante para fomentar 
a competitividade da indústria 
fluminense, que vem sofrendo ao 

longo dos últimos anos com a mi-
gração de suas fábricas e indústrias 
para outros estados da federação”, 
argumentou Cláudio Castro em 
justificativa.

A alteração aprovada também 
prevê que as empresas abrangidas 
pelo Tratamento Tributário Especial 
não poderão desativar nenhum es-
tabelecimento beneficiado que faça 
negócios no mesmo ramo de ativi-
dade industrial e mesmo produto 
visando novo enquadramento em 
outro município, sob pena de perda 
do direito ao tratamento concedido.

Essas empresas também não po-
derão realizar qualquer tipo de opera-
ção comercial ou mudança societária 
que se caracterize como sucessão e 
que venha a resultar em redução da 
arrecadação, sob pena de perder o 
direito ao tratamento concedido.

ENQUADRAMENTO NA 
LEGISLAÇÃO

Os pedidos de enquadramento 
ao Tratamento Tributário Especial 
poderão ser apresentados em até 
180 dias contados a partir da sanção 
da medida. As empresas interes-
sadas deverão apresentar o pleito à 
Companhia de Desenvolvimento 
Industrial do Estado do Rio de 
Janeiro - CODIN, através do pre-
enchimento de Carta Consulta.

O pleito será analisado pela 

CODIN e posteriormente sub-
metido à Comissão Permanente de 
Políticas para o Desenvolvimento 
do Estado do Rio de Janeiro – 
CPPDE para deliberação. Em até 
90 dias, o colegiado deverá se ma-
nifestar, concedendo ou não o en-
quadramento - ressalvados os casos 
em que for necessária a juntada de 
outros documentos ou a realização 
de diligências, situações as quais 
implicarão a interrupção do prazo. 
Na hipótese de a CPPDE não de-
liberar no prazo, o contribuinte fica 
enquadrado de forma tácita.

Em caso de negativa de enqua-
dramento, a qual deve ser fundada 
em questões de relevante assimetria 
tributária e desequilíbrio na concor-
rência, é cabível reexame da decisão 
da CPPDE, mediante nova solici-
tação da empresa interessada, com 
informações adicionais que justifi-
quem a mudança de entendimento 
em relação ao pleito negado, dirigida 
diretamente à referida Comissão, que 
decidirá no prazo de 90 dias.

ABRANGÊNCIA DA 
LEGISLAÇÃO

O projeto determina que os 
81 municípios já beneficiados 
pela atual lei obedeçam a critérios 
ambientais e regras municipais 
diferenciadas. Na justificativa do 
projeto, o governador aponta que 

não haverá impacto na arrecadação 
até 2025.

Atualmente, têm garantido os 
benefícios os seguintes municípios: 
Angra dos Reis, Aperibé, Araruama, 
Areal, Arraial do Cabo, Barra do 
Piraí, Barra Mansa, Bom Jardim, 
Bom Jesus do Itabapoana, Cachoei-
ra de Macacu, Casimiro de Abreu, 
Cambuci, Campos dos Goytacazes, 
Cantagalo, Carapebus, Cardoso 
Moreira, Carmo, Comendador 
Levy Gasparian, Conceição de Ma-
cabu, Cordeiro, Duas Barras, Du-
que de Caxias, Engenheiro Paulo 
de Frontin, Itaboraí, Itaguaí, Italva, 
Itaocara, Itaperuna, Itatiaia, Japeri, 
Laje do Muriaé, Macaé, Macuco, 
Magé, Mangaratiba, Maricá, Men-
des, Miguel Pereira, Miracema, 
Natividade, Nova Friburgo, Nova 
Iguaçu, Paracambi, Paraíba do Sul, 
Paraty, Paty de Alferes, Petrópo-
lis, Pinheiral, Piraí, Porciúncula, 
Porto Real, Quatis, Queimados, 
Quissamã, Resende, Rio Bonito, 
Rio Claro, Rio das Flores, São Fi-
délis, Santa Maria Madalena, Santo 
Antônio de Pádua, São Francisco 
do Itabapoana, São Gonçalo, São 
João da Barra, São João de Meriti, 
São José de Ubá, São Sebastião do 
Alto, São José do Vale do Rio Preto, 
Saquarema, Sapucaia, Seropédica, 
Silva Jardim, Sumidouro, Tanguá, 
Teresópolis, Trajano de Morais, 
Três Rios, Valença, Vassouras , Varre 
Sai, Volta Redonda.

Empresas que recebem incentivo fiscal terão que cumprir 
metas de desempenho

AGRADECE
Dom Luiz Henrique agra-

deceu o importante tributo ao 
quinto Bispo Diocesano. “Dom 
Waldyr Calheiros esteve por 
33 anos à frente da Diocese, a 
gratidão não se esgota com o 
tempo. Por isso, agradecemos 
a vereadora Kátia Miki e parla-
mentares da Câmara pela ho-
menagem”, comentou o Bispo 
Diocesano. 

ACOLHIMENTO
O vereador Hálison Vi-

torino protocolou na Câmara 
Municipal de Volta Redonda 
um projeto de lei que cria uma 
sala de acolhimento, no Sistema 
Único de Saúde e Unidades 
Conveniadas,  exclusiva para 
mulheres vítimas de violência. 

PRIVACIDADE
A medida, prevista para ser 

votada nos próximos dias, de-
termina ainda que o espaço seja 
limitado garantindo maior pri-
vacidade às vítimas de violência 
durante o atendimento médico. 

ACOMPANHAMENTO
Outra determinação do 

projeto estabelece que os aten-
dimentos devem, preferencial-
mente, ser acompanhados por 
profissionais de saúde, capa-
citados para esse tipo de abor-
dagem, de forma humanizada, 
com respeito ao princípio da 
dignidade da pessoa humana, 
não discriminatória, ficando 
assegurada a privacidade da 
mulher vítima de violência.

LOCALIZAÇÃO
A localização da sala de aco-

lhimento também deverá seguir 
norma. O espaço deverá ser 
implementado em local onde 
ocorra menor fluxo de profis-
sionais e usuários do serviço de 
saúde, e em nenhuma hipótese 
poderá ser acessada pelo suspei-
to de ter cometido o crime.

LEIS
“Temos leis que coibem 

a violência contra a mulher, 

como a Lei Maria da Penha, Lei 
do Minuto Seguinte, e a Lei do 
Feminicídio, mas nenhuma de-
las, no entanto, resguarda a pri-
vacidade da vítima ao ser aten-
dida pelos serviços de saúde”, 
ressaltou o vereador, reforçando 
a importância da aprovação da 
medida.

CONVENÇÃO 
A Convenção de Belém 

do Pará conceitua a violência 
contra a mulher como qualquer 
ato ou conduta baseada no 
gênero, que cause morte, dano 
ou sofrimento físico, sexual ou 
psicológico à vítima, tanto na 
esfera pública como na privada 
que abrange a violência física, 
sexual e psicológica. A violência 
pode ser praticada no âmbito da 
família ou unidade doméstica, 
ocorrer na comunidade.

ESCOLA PARA GÊNIOS
O Governo do Estado pode 

ser autorizado a criar núcleos 
especializados para alunos de 
altas habilidades e superdotação 
na rede pública de ensino do 
Estado do Rio. É o que prevê o 
Projeto de Lei 1.599/23, de au-
toria original do deputado Júlio 
Rocha (Agir), que foi aprovado 
pela Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj), em segunda discus-
são, nesta quinta-feira (23). O 
texto segue para o governador 
Cláudio Castro, que tem até 15 
dias úteis para sancioná-lo ou 
vetá-lo.

CONVÊNIOS
O Executivo Estadual po-

derá celebrar convênio com os 
municípios, o Governo Federal 
e instituições e empresas priva-
das para a instalação dos núcle-
os. “Registre-se que essa é uma 
forma de privilegiar as mentes 
mais brilhantes do estado e do 
Brasil, acolhendo-os em núcle-
os de ensino com capacidade de 
potencializar ainda mais as altas 
habilidades que o aluno possui, 
de forma a desenvolver o dom 
natural com o qual nasceu o 
estudante”, justificou Julio 
Rocha.

Nesta quarta-feira (22) a rua ao lado do Bispado São José, em 
Barra do Piraí, foi oficialmente renomeada Dom Waldyr Calheiros 
de Novaes.

  

A cerimônia de descerramento da placa indicativa contou com 
a presença de Dom Luiz Henrique, Bispo Diocesano; do Vigário 
Episcopal de Barra do Piraí, Padre Carlos Alberto Júnior e do Pá-
roco da Catedral Senhora Sant’Ana, Padre Paulo Sérgio Almeida.

  

O momento teve o comparecimento da vereadora Kátia Miki, 
responsável pela proposição da lei que modifica o nome da rua, 
obtendo aprovação unânime na Câmara Municipal. 

  

Além da vereadora, marcaram presença o presidente da Câma-
ra, Rafael Couto e o vereador Pedro Alves (Pedrinho ADL).
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Vassouras

Uma mulher de 48 anos foi 
presa na noite de quarta-feira (22) 
após tentar aplicar um golpe em 
uma agência bancária no centro 
de Vassouras. Segundo o apurado 
pela reportagem, a mulher, mu-
nida de documentos falsos, teria 
tentado obter um empréstimo. 

A funcionária do banco des-
confiou do documento, pois a 
data de nascimento da identidade 
apresentada pela suspeita não 
condizia com sua aparência. A 
Polícia Militar foi acionada e 
abordou a mulher, que apresen-
tou aos agentes a identidade falsa. 
Ao consultar o sistema da PM, os 

agentes constataram a divergência 
de dados. 

Questionada, a suspeita con-
fessou que o documento era 
falso e que tinha a intenção de 
obter um empréstimo bancário 
em nome da verdadeira dona da 
identidade. Neste momento, ela 
teria dito que faria um saque de 
R$ 20 mil e ofereceu R$ 15 mil à 
guarnição para que fosse liberada.  
Ela recebeu voz de prisão imedia-
tamente pelo flagrante crime de 
corrupção ativa. 

O ESQUEMA
No deslocamento entre a 

agência e a 95ª Delegacia de Po-

lícia, dentro da viatura, a suspeita 
revelou que os dados impressos 
no documento que usava são 
de uma pensionista no Instituto 
Nacional de Seguridade Social 
(INSS). E que os dados seriam 
fornecidos – de forma ilegal – 
por funcionários da Previdência 
Social.

O esquema, segundo ela, 
incluiria a aquisição de dados de 
pensionistas com margem para 
empréstimos consignados. De 
posse dessas informações, ela teria 
pagado R$ 500  a um motoboy do 
centro do Rio, capital, para que 
levasse os dados a determinado 
local e retornasse com o falso do-
cumento pronto.

Com o documento falso em 
mãos, a suspeita explicou aos 
policiais que procura agências 
bancárias para conseguir em-
préstimos e, depois, faz saques 
e transferências do valor obtido. 
Apenas na 95ª DP, para onde 
foi conduzida, a mulher  - que 
mora em Bangu, no Rio de Ja-
neiro – informou seu verdadei-
ro nome. O caso foi registrado 
na unidade policial e a suspeita 
permaneceu presa. Ela, que já 
tem passagem por tráfico de 
drogas, responderá agora pelos 
crimes de estelionato tentado, 
corrupção ativa e uso de docu-
mento falso.

Presa por corrupção ativa diz que teve ajuda 
ilegal de funcionários da Previdência Social

Ela foi detida no centro de Vassouras ao tentar 
aplicar golpe em uma agência bancária

Volta Redonda 

O corpo de um homem foi 
encontrado na manhã desta quin-
ta-feira (23) no Rio Paraíba do 
Sul, sob a ponte Pequetito Amo-
rim, na altura do bairro Aterrado. 
Os bombeiros iniciaram as buscas 
na noite anterior, quarta-feira 

(22), mas tiveram que parar devi-
do à baixa visibilidade. As buscas 
foram retomadas às 6h da manhã 
por uma equipe do Corpo de 
Bombeiros, comandada pelo te-
nente Gledson Araújo. O cadáver 
foi recolhido e encaminhado ao 
Instituto Médico Legal (IML), 
em Três Poços.

Foto: Evandro Freitas

Corpo é encontrado no rio 
Paraíba do Sul, no Aterrado

Corpo foi encontrado, já em estado de decomposição, debaixo da ponte Pequetito 
Amorim

Barra do Piraí 

Uma operação conjunta 
entre policiais civis da 88ª Dele-
gacia de Polícia e agentes do 10º 
Batalhão da Polícia Militar re-
sultou na prisão de dois jovens, 
de 18 e 21 anos, por tráfico de 
drogas, e na apreensão de dois 
irmãos, de 15 e 16 anos, por ato 
infracional análogo ao crime 
de tráfico. A ação aconteceu no 
início da noite de quarta-feira 
(22), por volta de 19h, e desar-
ticulou uma ‘boca de fumo’ 
que funcionava na residência 
dos adolescentes, localizada no 
bairro Santa Bárbara.

A investigação teve início a 
partir de denúncias que levaram 

os policiais até o endereço. Já no 
local, os policiais surpreenderam 
os quatro suspeitos na rua, pró-
ximo à casa, onde três cigarros 
de maconha foram encontrados 
no chão. Os suspeitos admi-
tiram serem usuários quando 
questionados sobre a proprie-
dade das substâncias ilícitas. 
Durante a revista, foi descoberto 
um total de R$ 90,00 reais, es-
condidos na capa de proteção do 
celular de um dos envolvidos.

Com a autorização da irmã 
dos adolescentes, que chegou 
durante a averiguação, os po-
liciais adentraram a residência. 
No quintal, 48 pinos de cocaína 
estavam escondidos dentro de 
um cooler, destinado usual-

mente ao armazenamento de 
bebidas. A busca continuou no 
interior da casa, resultando na 
apreensão de R$ 120,00 reais, 
44 sacolés contendo crack e três 
embalagens de maconha, en-
contrados dentro de um ralo em 
um dos banheiros.

Todos os envolvidos foram 
conduzidos à 88ª DP, onde o 
delegado titular, Antônio Fur-
tado, salientou a gravidade da 
situação. Caso condenados, 
os maiores de idade poderão 
enfrentar pena de 15 anos de 
prisão, enquanto os adolescen-
tes serão submetidos a medidas 
socioeducativas com duração 
máxima de três anos.

Furtado expressou sua pre-

ocupação com a forma cruel de 
atuação das facções criminosas, 
alertando que, primeiramente, 
viciam crianças e jovens e, de-
pois, os recrutam para o tráfico. 

“ É uma forma covarde de 
atuação, que precisa ser com-
batida com rigidez. Não é justo 
que a nossa sociedade continue 
perdendo jovens para o tráfico. 
Muitas vezes, trata-se de um 
caminho sem volta. Nós, en-
quanto agentes da segurança 
pública, seguimos na linha de 
frente, desarticulando pontos de 
vendas de drogas e conduzindo 
à cadeia criminosos que tiram 
a tranquilidade da população”,  
concluiu o delegado.

Operação policial detém quatro 
pessoas em Barra do Piraí Volta Redonda 

 
A Patrulha Escolar de Volta 

Redonda flagrou na quarta-feira 
(22) um adolescente de 16 anos 
conduzindo um automóvel Mer-
cedes-Benz no bairro Volta Grande 
III. Os agentes fizeram a aborda-
gem nas proximidades do Ciep 
053 – Doutor Nelson dos Santos 
Gonçalves ao notarem que o carro 
era conduzido por uma pessoa com 
uniforme escolar. No banco do ca-
rona estava o pai do adolescente, de 
65 anos de idade e proprietário do 
Mercedes-Benz. Entregar a direção 
de veículo automotor a um menor 
de idade é crime de trânsito, com 
detenção de seis meses a um ano, 
ou multa. Por esse motivo, o caso 
foi encaminhado e registrado na 
delegacia da Polícia Civil (93ªDP).

Ao ser questionado pelos guardas 
municipais, o pai do adolescente disse 
que havia entregado a direção ao filho 
somente para ele manobrar o veículo 
na frente do Ciep 053, versão negada 

pelos agentes que flagraram o menor 
dirigindo por toda a extensão da Rua 
1043.  

O homem foi orientado a cha-
mar um condutor habilitado para 
retirar o veículo da rua e seguir 
junto de seu filho e com os agentes 
à delegacia, onde foi registrado o 
boletim de ocorrência. 

O secretário municipal de Or-
dem Pública (Semop), tenente-
-coronel Luiz Henrique Monteiro 
Barbosa, lembrou que em casos 
como este é preciso imputar a res-
ponsabilidade, já que o fato de que 
adolescente conduzir um veículo 
automotor pode acarretar em um 
acidente de trânsito. “Um menor 
de idade não conhece a legislação, 
potencializando a ocorrência de um 
acidente de trânsito e podendo cau-
sar danos irreversíveis à sociedade. 
Gostaria de parabenizar os guardas 
municipais De Souza, Márcio Va-
lério, Lima e Pacheco pela rápida 
condução deste caso”, ressaltou 
Luiz Henrique. 

Adolescente de 16 anos é flagrado 
dirigindo carro entregue pelo pai
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Estado do Rio 

O Estado do Rio de Janeiro 
terá um novo Programa Estadual 
de Adaptação de Moradias para 
Pessoas de Baixa Renda com De-
ficiência, conforme estabelecido 
pela Lei 10.183/23. A iniciativa é 
de autoria original dos deputa-
dos Vinicius Cozzolino e Rafael 
Nobre, ambos do União, tendo 
sido sancionada pelo governador 
Cláudio Castro e publicada no 
Diário Oficial desta quinta-feira 
(23).

O programa visa a beneficiar 
cidadãos inscritos no CadÚnico 
que possuam imóvel próprio e 
sejam residentes no estado do Rio 

há pelo menos três anos. Idosos 
que sejam inquilinos também 
podem ser contemplados, desde 
que possuam autorização expressa 
do proprietário, conforme esta-
belecido no contrato de locação. 
O governo terá a prerrogativa 
de realizar uma busca ativa por 
pessoas que se enquadrem nesses 
critérios.

“O direito à acessibilidade 
é fundamental e deve ser ga-
rantido a todas as pessoas, inde-
pendentemente de sua condi-
ção física, mental ou sensorial. 
No entanto, muitas pessoas de 
baixa renda com deficiência ou 
mobilidade reduzida enfren-
tam obstáculos em suas resi-

dências, limitando sua auto-
nomia e participação plena na 
sociedade”, destacou Cozzolino. 
O programa buscará meios para 
viabilizar a adaptação de imóveis, 
visando proporcionar moradias 
dignas e inclusivas. Para isso, 
buscará compatibilizar e integrar 
políticas federais, estaduais e 
municipais, assegurando partici-
pação social e transparência nos 
processos decisórios. Mecanismos 
de acompanhamento e avaliação 
dos impactos sociais das medidas 
aplicadas serão adotados, e caso se 
constate inviabilidade técnica para 
a adaptação do imóvel, os benefi-
ciários poderão ser incluídos em 
programas sociais de habitação, 

com prioridade de aquisição. 
O texto também determina que, 
nos futuros lançamentos de mo-
radias populares de baixa renda, 
seja realizado um cadastro especí-
fico para potenciais compradores 
com deficiência ou mobilidade 
reduzida, garantindo que as novas 
moradias sejam construídas já 
considerando critérios de acessi-
bilidade.

Assinam também como co-
autores da lei os deputados Elika 
Takimoto (PT), Lucinha (PSD), 
Célia Jordão (PL), Tia Ju (REP), 
Martha Rocha (PDT), Luiz Paulo 
(PSD), Munir Neto (PSD) e 
Dionísio Lins (PP).

Moradias dignas para pessoas 
de baixa renda com deficiência
Iniciativa foi sancionada pelo governador Cláudio Castro e publicada 

no Diário Oficial desta quinta-feira (23)
Itatiaia 

Após um foco de incêndio 
ter atingido uma ala da materni-
dade do Hospital Municipal Dr. 
Manoel Martins de Barros, na 
noite de quarta-feira (22), a Se-
cretaria de Saúde informou que 
o atendimento de emergência já 
foi normalizado. No início desta 
quinta-feira (23), o prefeito Irineu 
Nogueira e o secretário de Saúde, 
Luiz Eduardo Saldanha, acompa-
nharam os trabalhos na unidade.

Durante esta quinta-feira, 
equipes fizeram  limpeza e ma-
nutenção da rede elétrica na ala 
pediátrica. Por isso, por enquanto, 

os atendimentos de pediatria 
serão feitos no Pronto Socorro. 
A previsão é que a partir desta 
sexta-feira (24), o atendimento 
na ala pediátrica seja normaliza-
do. Exames e cirurgias também 
foram normalizados a partir desta 
quinta-feira.

O foco de incêndio ocorreu 
na sala de parto normal, que fi-
cará fechada para manutenção. A 
Secretaria informa ainda que os 
profissionais de enfermagem que 
foram transferidos após inalarem 
fumaça passam bem e receberam 
alta. Todos os pacientes transferi-
dos também passam bem.

Atendimento no Hospital 
de Itatiaia começa a ser 

normalizado

Barra Mansa

O Centro Universitário de 
Barra Mansa (Nova UBM) re-
cebeu, nesta quinta-feira (23), o 
Seminário de Relações Étnico-
-Raciais na Educação. A iniciativa, 
da prefeitura de Barra Mansa 
e da Secretaria Municipal de 
Educação, teve como principal 
objetivo capacitar os profissionais 
da Educação para que assuntos 
sobre igualdade racial sejam refor-
çados nas salas de aula. O intuito 
do projeto é que os estudantes 
desenvolvam, desde os anos ini-
ciais, a empatia e o respeito ao 
próximo.

A vice-prefeita de Barra Man-
sa, Fátima Lima, fez a abertura 
da capacitação e reforçou a im-
portância que o município dá 
a essa temática. “Todo ano nós 
promovemos várias ações, mas a 
mais importante é a de capacitar 
professores, porque eu acredito 
que nós só alcançaremos trans-
formação através da educação. 
Como professora, eu não posso 
pensar de outra forma. Quero 

destacar que a rede de ensino de 
Barra Mansa conta com muitas 
pessoas capacitadas nas mais 
diversas temáticas. Eu venho per-
cebendo que, a cada ano, estamos 
crescendo mais, avançando mais 
e é esse o sentido para construir 
uma sociedade menos preconcei-
tuosa”, frisou Fátima.

Uma das palestrantes foi a 
professora da Escola Socioam-
biental Gelson Silvino, Daniele 
Araújo. Durante sua fala, ela 
ressaltou que para haver uma 
mudança social é preciso que haja 
uma transformação na sociedade. 
“Dentro dos valores civilizatórios 
afro-brasileiros, eu quis trazer 
referências para as escolas, para 
que a gente possa praticar uma 
educação antirracista. Falar ser an-
tirracista está na moda, mas a prá-
tica antirracista precisa acontecer e 
ela não ocorre em apenas um dia. 
Vinte de novembro é uma data, 
mas as ações precisam ser diárias.”

Daniele vai participar de um 
congresso no Rio de Janeiro e 
aproveitou a ocasião para falar 
sobre sua participação no evento. 

“Minha fala será sobre as repre-
sentações do homem negro no 
livro de história e como isso é 
apagado. Eu escolhi esse tema 
justamente pelo fato de que os 
maiores índices de reprovação e 
evasão escolar são de meninos ne-
gros. Então, a proposta é para que 
os professores mudem algumas 
práticas. O livro é um item muito 
importante, mas precisamos ir 
muito além dele”, completou a 

professora.
O evento foi uma iniciativa 

da Secretaria da Municipal de 
Educação, juntamente com a Ge-
rência da Promoção de Igualdade 
Racial (Gepir) e o Conselho Mu-
nicipal de Políticas de Promoção 
da Igualdade Racial (Comupir). A 
ação teve o apoio da Nova UBM 
e do Jongo Cafezal.

Fotos: Paulo Dimas

Nova UBM recebe Seminário 
da Consciência Negra 

Evento da Secretaria de Educação reuniu professores, pedagogos e 
demais profissionais da rede de ensino municipal

A professora Daniele Araújo foi uma das palestrantes

Resende

A Secretaria Municipal de As-
sistência Social e Direitos Huma-
nos apresenta no dia 29 de novem-
bro a peça teatral ‘Sob o Nosso 
Ponto de Vista’, que mostra o que 
são direitos humanos de acordo 
com a visão dos adolescentes do 
município. A apresentação será no 
plenário da Câmara Municipal da 
cidade, às 13h30, tendo os alunos 
como atores e texto produzido nas 
escolas da cidade.

Segundo a secretária municipal 
de Assistência Social e Direitos Hu-
manos, Jacqueline Primo, a ideia 
do projeto vem de uma diretriz 
da pasta, que visa à prevenção das 
violações aos direitos humanos. 
Durante todo o ano, profissionais 
levam palestras e rodas de conver-
sa para unidades educacionais do 
município. Com o trabalho desen-
volvido em escolas e a proximidade 
do Dia Internacional dos Direitos 
Humanos, celebrado em 10 de de-
zembro, o questionamento chegou 
até os alunos: “o que são direitos 
humanos na sua visão?”.  

“A conversa sobre a concepção 
dos alunos acerca dos direitos hu-

manos rendeu muito e observamos 
um engajamento muito bom. O 
que seria uma pergunta no sentido 
de ajudar os alunos a entenderem 
o que é uma violação de direitos 
humanos se tornou o projeto de 
uma peça teatral. Isso envolveu 
muito os adolescentes e criamos 
uma rede para construção da peça, 
que também conta com a participa-
ção do programa ‘Confiar’”, disse a 
secretária.  

O PROJETO
A autora do projeto é a psicó-

loga da rede municipal Ana Lúcia, 
com direção da professora Adriana 
Angelina, do Colégio Estadual Oli-
veira Botelho. “Nossa expectativa é 
de uma grande apresentação, mos-
trando que a comunidade também 
pode aprender com os adolescentes, 
que são o futuro do nosso municí-
pio. Tudo foi muito bem planejado 
e acompanhado por profissionais, 
que vão privilegiar o conhecimento 
de dentro para fora, com influência 
da experiência pessoal dos alunos”, 
completou a secretária Jacqueline 
Primo, acrescentando que o evento 
é gratuito e aberto ao público.

Foto: Prefeitura Municipal de Resende

Alunos da rede municipal 
de Resende produzem peça 

teatral sobre direitos humanos

Alunos do Colégio Estadual Oliveira Botelho produziram o conteúdo da peça

Estado do Rio 

A Fundação de Apoio à Escola 
Técnica (Faetec) anuncia a abertura 
de processo seletivo para ingresso 
de alunos em 2024. Ao todo, são 
6.993 vagas da Educação Infantil ao 
Ensino Superior oferecidas pelas 
escolas que compõem a Rede. As 
inscrições ficam abertas até o dia 
20 de dezembro e devem ser feitas 
pelo site www.faetec.rj.gov.br. 

Para quem deseja uma for-
mação técnica, 5.285 vagas estão 
sendo ofertadas. Destas, 2.154 são 
destinadas aos candidatos que de-
sejam cursar o Ensino Médio junto 
ao Técnico e 3.131 vagas são para 
aqueles que já possuem o Ensino 
Médio ou estejam matriculados a 
partir do 2º ano. Entre as forma-
ções disponíveis, estão os cursos 
de Administração; Informática; 
Segurança do Trabalho; Eletrotéc-
nica; Análises Clínicas; Mecânica; 
Enfermagem; Logística; e Produção 
de Moda. 

O vestibular para ingresso em 
cursos de graduação contempla 
552 vagas, distribuídas entre as 
Faculdades de Educação Tecnoló-
gica do Rio de Janeiro presentes nas 
cidades de Barra Mansa; Paracambi; 
Duque de Caxias; Três Rios; Santo 
Antônio de Pádua; Itaperuna; e 
Petrópolis; além dos Institutos de 
Educação Superior do Rio de Janei-
ro (Isepam e Iserj). 

“Vamos fechar o ano com a 
oferta de quase sete mil vagas em 
nossas escolas. Essas inscrições são 
oportunidades para aqueles que 
desejam alcançar melhores coloca-
ções no mercado profissional por 
meio de uma formação técnica ou 
graduação. Além de ser uma ótima 
oportunidade para o adolescente 
que já sabe a carreira que deseja se-
guir ou para o responsável que so-
nha em ver seu filho estudando em 

uma rede pública de excelência”, 
declarou Caroline Alves, presidente 
da Faetec. 

A Educação Infantil é destinada 
a crianças de três  a cinco anos, sen-
do ofertadas 218 vagas distribuídas 
em unidades localizadas na capital e 
em Campos dos Goytacazes, sendo 
elas: Casa da Criança/Cap-Iserj; 
Iserj e Isepam. O ingresso será 
por meio de sorteio e sem taxa de 
inscrição.  

Para o Ensino Fundamental, 
são 798 vagas espalhadas. Nas 
unidades: Iserj (capital), Isepam e 
Antônio Sarlo (ambas em Cam-
pos dos Goytacazes), a inscrição é 
gratuita e o processo seletivo por 
sorteio. Já nas Escolas de Ensino 
Fundamental República, Visconde 
de Mauá (ambas na capital) e Hen-
rique Lage (Niterói), será cobrada 
uma taxa de inscrição no valor de 
R$35,00 e o ingresso é por meio 
de prova. 

Para Ensino Médio, são 100 
vagas, somando oportunidades para 
Normal de Nível Médio (Isepam) 
e Formação Geral (Iserj e Isepam); 
não será cobrada taxa de inscrição 
em nenhuma espécie. O ingresso 
será por meio de sorteio. Já os 
cursos Técnicos, Especialização 
em Enfermagem do Trabalho, e 
vestibular; a taxa de inscrição é de 
R$35,00 a ser paga até 22 de de-
zembro. 

Todas as provas serão realizadas 
em 14 de janeiro. Já o resultado 
preliminar dos processos seletivos 
por sorteios será divulgado no dia 
17 de janeiro. Vale ressaltar que os 
candidatos aos cursos Técnicos em 
Teatro e Instrumento Musical serão 
submetidos ao Teste de Habilidades 
Específicas, nos dias 13 e 14 de ja-
neiro. As informações sobre todos 
os processos seletivos se encontram 
descritas nos editais, disponíveis no 
site da Faetec.

Abertas inscrições para ingresso de alunos na Faetec em 2024
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Paraty e Angra dos Reis

Uma ocorrência na linha de 
distribuição Mambucaba-Paraty, 
nesta quinta-feira (23), levou 
a  Enel fazer um desligamento 
temporário em toda a cidade. O 
município, que está lotado de tu-
ristas em função da Festa Literária 
Internacional de Paraty (FLIP), 
ficou sem energia elétrica a partir 
das 16h de ontem, segundo o 
apurado pela reportagem. 

Em nota, a Enel Distribuição 
Rio informou que a ocorrência 
causou oscilação de tensão no sis-
tema elétrico que atende a cidade 
de Paraty, motivo pelo qual houve 
o desligamento. Segundo a distri-
buidora, técnicos da concessioná-
ria estão mobilizados no Centro 
de Operação da companhia e em 
campo trabalhando para o resta-
belecimento da energia.

O prefeito Luciano Vidal en-

trou em contato com a Enel e pe-
diu agilidade no restabelecimento 
da energia elétrica. O município 
estava às escuras até o fechamento 
desta edição. 

A prefeitura de Paraty infor-
mou em nota que a concessioná-
ria Enel comunicou a necessidade 
de um corte emergencial de duas 
horas no fornecimento de energia 
para o reparo da rede que abastece 
a cidade. 

“Para o reparo da rede, os 
técnicos da empresa alegaram que 
não havia alternativa senão a sus-
pensão do fornecimento por duas 
horas. A previsão de retorno da 
energia, portanto, é para as 21h. 
A prefeitura lamenta profunda-
mente os transtornos provocados 
pelas dificuldades de operação e 
de manutenção da rede por parte 
da Enel, empresa cuja fiscalização 
é de responsabilidade da Aneel”.

A prefeitura de Angra dos 
Reis anunciou na noite desta 
quinta-feira (23) que vai parti-
cipar de uma ação coletiva com 
outras 30 prefeituras contra 
a empresa de energia elétrica 
Enel. O anúncio foi feito pelo 
prefeito Fernando Jordão, que 
se reúne na próxima segun-
da-feira (27) com os prefeitos 
das outras cidades, em Niterói, 
para tratar dos detalhes da ação 
coletiva contra a concessioná-
ria. Na quarta-feira (22), a pre-
feitura de Angra impetrou ação 
na Justiça contra a empresa. 

“Caso a Enel não melhore 
o serviço, vamos pedir inter-
venção federal da Aneel na em-
presa. Se a Enel se compromete 
a prestar os serviços, é dever 
dela entregar o que foi pro-
metido. Não podemos deixar 
que a empresa traga prejuízos 
para a população, com serviços 
precários e longos períodos 
sem energia elétrica”, disse o 
prefeito Fernando Jordão.

Para melhorar o atendi-
mento em Angra dos Reis, a 
Procuradoria solicitou que a 
empresa apresente um crono-

grama de execução de obras 
de modernização no prazo de 
30 dias. Para reforçar o serviço 
na Ilha Grande, a prefeitura 
também solicita que a empresa 
tenha um gerador e equipe de 
prontidão na localidade para 
casos de falta de luz. Por fim, a 
Procuradoria requer também 
que a concessionária cumpra 
a resolução da Aneel (Agência 
Nacional de Energia Elétrica), 
que trata do restabelecimento 
do serviço de energia no prazo 
máximo de quatro horas. Em 
caso de descumprimento, a dis-

tribuidora poderá sofrer multa 
de R$ 100 mil por dia.

“Para agilizar as melhorias 
do serviço da Enel em An-
gra, começaremos a multar a 
empresa para que os nossos 
moradores tenham melhores 
condições em relação ao for-
necimento de energia elétrica. 
Desta forma, o Governo pre-
tende fazer com que a Enel se 
comprometa de verdade com 
tudo aquilo combinado em 
contrato. Situações como essas 
não podem mais se repetir”, 
afirmou o prefeito.

Falha na linha de distribuição 
deixa Paraty sem energia
Concessionária fez desligamento temporário em toda a cidade para corrigir oscilação 

em linha de distribuição; em Angra, prefeitura anuncia ação coletiva

Angra anuncia que moverá ação coletiva

Angra dos Reis

A prefeitura de Angra dos 
Reis promoveu uma coletiva de 
imprensa na manhã desta quin-
ta-feira (23) para apresentar o 
plano de ação para o período de 
chuvas. A ideia é diminuir os 
impactos causados pelas fortes 
chuvas de verão e garantir a se-
gurança e o bem-estar dos mo-
radores. De acordo com a ad-
ministração municipal, só entre 
2021 e 2023 a prefeitura inves-
tiu R$ 209,2 milhões em obras 
de prevenção de desastres.  
Anunciado pelo prefeito Fer-
nando Jordão, o plano de ação 
trata de ações preventivas nas 
áreas de infraestrutura e servi-
ços públicos, além de medidas 
contínuas de planejamento e 
prevenção aos danos causados 
pelos temporais de verão.  

“Hoje é um dia muito im-
portante. Sempre fazemos 
antes do verão uma reunião 
para ter um balanço das ações 
que são feitas no município 
em relação às chuvas. Esse ano, 
criamos um plano de ação e 
estamos trabalhando com força 
total entre as secretarias para 
enfrentarmos a época de chu-
vas da melhor forma possível 
e garantindo a segurança dos 
moradores de áreas de risco. 
Temos previsões de chuvas for-

tes e estamos nos preparando 
para isso”, salientou o prefeito.  

INVESTIMENTOS
Segundo Jordão, investimen-

tos em infraestrutura, obras de 
contenção de encostas, desas-
soreamento de rios, córregos e 
canais, além de pavimentação, 
drenagem e contenção, formam 
a base do conjunto de ações da 
prefeitura ao longo dos últimos 
três anos para minimizar os efei-
tos das chuvas na cidade. Para ele, 
são medidas que têm se tornado 
cada vez mais necessárias diante 
do aumento substancial do volu-
me de chuvas na última década.

Uma das principais inicia-
tivas do plano, disse Fernando 
Jordão, é a intensificação da 
manutenção preventiva das re-
des de drenagem e saneamento. 
As equipes municipais estão 
reforçadas para garantir a de-
sobstrução de canais e bueiros, 
reduzindo assim o risco de ala-
gamentos em áreas vulneráveis. 

Além disso, investimentos 
em obras de infraestrutura 

serão acelerados para melhorar 
a resiliência da cidade contra 
eventos climáticos extremos. 
Entre 2021 e 2023, a prefeitu-
ra investiu R$ 160,5 milhões 
em obras de infraestrutura no 
município e mais de R$ 12 mi-
lhões na contenção de encostas.

Depois das chuvas de abril 
de 2022, a cidade teve um in-
vestimento de R$ 31 milhões, 
em conjunto com o Estado do 
Rio de Janeiro, para construção 
de unidades habitacionais em 
Monsuaba. A prefeitura doou 
o terreno, fez o projeto e pre-
parou a área com rede de água e 
esgoto, luz e calçamento. Cabe 
agora ao governo do Estado 
construir as moradias para as 
128 famílias desabrigadas nos 
temporais do ano passado. 

DEFESA CIVIL
Durante a coletiva, foi ex-

plicado que a Defesa Civil 
tem intensificado os trabalhos 
de prevenção para enfrentar 
o período chuvoso. A cidade, 
devido às condições geográfi-

cas e muitas encostas, tem um 
histórico de desastres causados 
pelas fortes chuvas que fre-
quentemente atingem a Costa 
Verde.  Em abril de 2022 foram 
registrados 890 milímetros de 
chuva em 48h, o que afetou 
diversos bairros da cidade, com 
deslizamento de encostas, ala-
gamentos e enchentes.

“Estamos desenvolvendo 
trabalhos que antecedem esse 
período crítico do ano, que são 
as chuvas fortes na nossa cidade. 
Buscamos sempre a manuten-
ção dos nossos equipamentos 
de alertas, além da prevenção e 
do trabalho de orientação que é 
feito de forma frequente entre 
os moradores de áreas de risco”, 
explicou o secretário de Defesa 
Civil, Fábio Junior.

Segundo Fábio, a prefeitura 
também está investindo em 
novas aquisições tecnológicas 
de monitoramento climático. 
A previsão é de que mais duas 
estações meteorológicas, cinco 
hidrológicas e seis novos pluvi-
ômetros sejam adquiridas para 

Prefeitura de Angra divulga plano
de ação para período chuvoso
Município já investiu R$ 210 milhões em obras de infraestrutura e prevenção a desastres

Foto: Evandro Freitas

Durante coletiva, Fernando Jordão falou sobre investimentos feitos em prevenção

aperfeiçoar o monitoramento 
do tempo, do nível dos rios e 
do volume de chuvas.

Atualmente, a Defesa Civil 
conta com três estações me-
teorológicas, 44 pluviômetros 
automáticos e 20 blocos de si-
renes, que atendem 26 bairros. 

Existe a previsão de aquisição 
de mais 19 blocos de sirenes: 
13 em parceria com o governo 
do Rio, voltados para riscos 
geológicos, e seis para riscos 
hidrológicos. Há também siste-
ma de envio de alertas e avisos 
meteorológicos via SMS.
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Angra dos Reis 

A Eletronuclear apresentou, 
nesta quarta-feira (22), um pro-
jeto com capacidade de produzir 
100 toneladas de hidrogênio lim-
po por ano a partir da operação 
das usinas nucleares de Angra dos 
Reis, no Rio de Janeiro. A inicia-
tiva foi divulgada na Câmara dos 
Deputados, em Brasília, como 
uma solução energética que po-
derá contribuir significativamente 
para a descarbonização do planeta. 
Com a finalização das obras de 
Angra 3, a capacidade de geração 
do material será de 167 toneladas 
anualmente.

A informação foi dada pelo 
engenheiro químico da Eletro-
nuclear, Nelri Ferreira Leite, 
que é o coordenador técnico 
do projeto de hidrogênio em 
desenvolvimento pela empresa 
na Central Nuclear Almirante 
Álvaro Alberto (CNAAA) , du-
rante o seminário “A produção de 
hidrogênio sustentável no Brasil”, 

promovido por meio da parceria 
do Conselho Federal de Química 
(CFQ), do Instituto Nacional do 
Desenvolvimento da Química 
(IdQ) e da Frente Parlamentar 
da Química (FPQ). O evento 
reuniu diversos profissionais no 
tema, além de deputados federais 
e outras autoridades.

“A Eletronuclear pretende 
demonstrar a aplicação do hidro-
gênio limpo nas três vilas residen-
ciais mantidas pela companhia em 
Angra dos Reis e Paraty, através 
do suprimento de energia gerada 
em células a combustíveis que 
podem fazer compensação de 
consumo dos prédios administra-
tivos das usinas e casas localizadas 
neste espaço. É importante ressal-
tar também a independência de 
suprimento de hidrogênio para os 
geradores elétricos de Angra 1, 2 e 
3 e o ganho econômico mais ime-
diato deste projeto. A possibilida-
de de abastecimento de veículos 
movidos a hidrogênio também 
pode ser uma alternativa”, pontua 

Nelri.

A PRODUÇÃO DE HIDROGÊNIO
O hidrogênio, uma das apos-

tas para a produção de ener-
gia sem emissões dos gases do 
efeito estufa, é liberado como 
um subproduto da operação de 
reatores nucleares – outra forma 
de geração de energia sem emitir 
dióxido de carbono.

“Angra 1 e 2 utilizam água 
do mar no circuito terciário para 
resfriar o vapor do circuito se-
cundário, após a passagem pelas 
turbinas que geram a energia 
elétrica. Para prevenir a prolifera-
ção de organismos marinhos nas 
tubulações e equipamentos, adi-
ciona-se o biocida hipoclorito de 
sódio (componente ativo da água 
sanitária) ao fluido refrigerante do 
circuito terciário. Como resulta-

do do processo de produção do 
biocida através da eletrólise direta 
da água do mar, o hidrogênio é 
gerado, ou seja, sem nenhum 
contato com material radioativo 
que se encontra no circuito pri-
mário das usinas. Dessa forma, 
a ideia é aproveitar o hidrogênio 
já produzido como subproduto 
pela empresa e que nunca causou 
impactos ao meio ambiente mari-
nho em todos esses anos”, explica 
o engenheiro.

AS PESQUISAS
Em 2021, a Eletronuclear 

estabeleceu um Memorando 
de Entendimento com Furnas 
visando estudar a viabilidade da 
utilização do hidrogênio gerado 
pelo processo de eletrólise da 
água do mar. Para isso, o Parque 
Tecnológico de Itaipu (PTI), que 
opera uma planta experimental 
de hidrogênio há 10 anos, foi 
contratado.

A análise propôs a imple-

mentação de um sistema para 
a captura e beneficiamento do 
hidrogênio gerado na CNAAA 
de forma segura e com o mínimo 
de intervenção na planta, aspectos 
de segurança, bem como os be-
nefícios ambientais, econômicos 
e estratégicos. O projeto poderá 
ser implementado em cerca de 
dois anos, gerando economia para 
a empresa e evitando emissões de 
gases de efeito estufa.

“É importante ressaltar alguns 
diferenciais da nossa iniciativa 
em relação aos demais existentes 
no mercado. Ela pode ser repli-
cada em todo o litoral brasileiro 
aproveitando a disponibilidade 
da água do mar, sem necessidade 
de fazer uso de água doce. Assim, 
é viável atender a demanda de 
hidrogênio prevista para as pró-
ximas décadas. Nenhum outro 
projeto no mundo realiza isso em 
escala industrial. Além disso, toda 
a nossa tecnologia deste processo 
é inteiramente nacional”, ressalta 
Nelri.

Foto: Divulgação

Usinas nucleares de Angra poderão produzir 
100 toneladas de hidrogênio limpo por ano

Gás é produzido por hipoclorito de sódio que é misturado a água do mar no circuito de refrigeração dos reatores

Como resultado do processo de produção do biocida através da eletrólise direta da 
água do mar, o hidrogênio é gerado, ou seja, sem nenhum contato com material 
radioativo que se encontra no circuito primário das usinas.

Volta Redonda 

Os comerciários de Volta Redon-
da vão ter reajuste no piso salarial. 
Foi assinado nessa terça-feira (21), 
o Instrumento da Convenção Co-
letiva de Trabalho passando o piso 
do comércio para R$ 1.600,00, um 
percentual de 4,58% sobre o anterior. 
Já para quem recebe acima, o reajuste 
vai ser de 4,5%. Além desse valor, o 
quebra de caixa ficou em R$ 55,04, e 
os valores de lanches ficaram em R$ 
12,45 para quem trabalha em lojas 
de rua; e R$ 15,10, para shopping, 
benefício pago a partir de 45 minutos 
de hora-extra. 

O acordo foi assinado entre 
o presidente do Sicomércio-VR 
(Sindicato do Comércio Varejista 
de Bens, Serviços e Turismo), Levi 
Freitas, e do SEC (Sindicato dos 
Empregados do Comércio), Renato 
Galo Ferreira. As demais cláusulas 

da convenção, o horário estendi-
do do comércio para dezembro, 
e o funcionamento em feriados 
vem sendo divulgado, conforme 
a Convenção Coletiva no site do 
Sicomércio-VR. O valor retroati-
vo de junho até outubro deve ser 
pago em duas parcelas, a primeira 
em 05/12/2023 e a segunda em 
05/01/2024.

“Chegamos a consenso para 
ambas as partes, tanto paras as em-
presas, quanto para os empregados, 
com esse percentual, aumentando 
esses valores de alimentação de 
lanches. Este ano, as negociações 
demoraram, mas chegou a um 
acordo, ouvindo os associados, 
nas convocações das assembleias, 
suas necessidades e dificuldades, o 
que ajudou a buscar um caminho 
de diálogo, assim como realizou o 
SEC nas suas assembleias”, afirmou 
Levi Freitas.

Foto: Divulgação 

Piso salarial do comércio 
de Volta Redonda passa 

a ser de R$ 1.600,00
Valores retroativos de junho a outubro 

serão pagos em duas parcelas

Acordo foi assinado entre o presidente do Sicomércio-VR, Levi Freitas, e do SEC, 
Renato Galo Ferreira

Para as lojas que funcionam fora de shopping, fica assim: 
dia 1º, das 8h30min às 19h; de 04 a 08, de 8h30min as 20h; 
de 11 a 14, das 8h30min às 22h; mesmo horário da semana 
seguinte. Aos sábados, o comércio pode abrir de 8h30min até 
18 horas. Nos dias 03, 10 e 17 (domingo), o horário sugerido 
é das 10h às 16h. Já nos dias 24 e 31, também domingos, o 
comércio vai poder funcionar até mais tarde, 18h30min. 
Maiores informações no site: sicomerciovr.com.br e @sico-
merciovr

Horário do comércio 
em dezembro

Sul Fluminense 

Os metalúrgicos que traba-
lham em regime de turno de 
revezamento nas unidades da 
ArcelorMittal em Barra Mansa 
e Resende aprovaram na quar-
ta-feira (22) a prorrogação do 
acordo que permite o turno de 
oito horas com 72% dos votos. A 
empresa vai pagar R$ 2.900 a cada 
trabalhador que faz turno, nos 
próximos dias.

A votação aconteceu um dia 

depois que os trabalhadores que 
fazem turno na CSN recusaram 
uma compensação de R$ 5 mil 
para renovarem o turno de oito 
horas.

Na segunda-feira (20), a Ar-
celorMittal anunciou que vai dar 
férias coletivas e aplicar compen-
sações de banco de horas para 
mais de 400 trabalhadores. A 
medida visa reduzir a produção, 
já que o mercado tem excesso de 
aço por causa das importações, 
que vão subir quase 60% este ano.

Trabalhadores da ArcelorMittal 
aprovam acordo do turno

Volta Redonda 

A AD Shopping e o Sider Sho-
pping se preparam para mais uma 
edição de uma das principais datas 
do setor varejista, a Black Friday 
2023. Entre os dias 24 e 26, produ-
tos e serviços de diversas categorias 
estarão disponíveis com até 70% de 
desconto nos shoppings adminis-
trados pelo grupo dentro do territó-
rio nacional.

“Para o setor do varejo, a Black 

Friday é uma oportunidade ím-
par de impulsionar o mercado e 
que, além de aumentar o fluxo de 
clientes e vendas em nossos em-
preendimentos, também fortalece 
as relações com nossos parceiros 
comerciais – gerando também 
oportunidades para os consumido-
res. Temos boas expectativas: pes-
quisa recente realizada pelo Google 
mostra que 67% dos brasileiros 
pretendem fazer compras na Black 
Friday em 2023 e sete, a cada 10 
consumidores, pretendem gastar 

mais que o consumido no ano pas-
sado. Estimamos um aumento de 
10% no tráfego de consumidores e 
contamos com a força da imagem 
do ator e comediante Marco Luque 
na Campanha corporativa para 
todos os Shoppings”, aponta Chris-
tian Magalhães, head de Marketing 
do Grupo AD, que administra o 
Sider Shopping.

Além de aproveitar as ofertas 
exclusivas da data, é uma ótima 
oportunidade para concorrer a um 
Citroën C4 Cactus e para tirar sua 

foto com o Papai Noel. “Já estamos 
em clima de Natal! Aproveite os 
descontos, antecipe suas compras 
e participe da nossa promoção. A 
cada R$350,00 (trezentos e cin-
quenta reais) em compras, concorra 
a um carro 0km. No sábado, o 
valor das compras duplica e, no 
domingo triplica, garantindo assim 
mais chances de ganhar”, explicou 
a coordenadora de marketing do 
Sider Shopping, Patricia Macedo.

VR: Black Friday do Sider Shopping 
começa hoje com descontos de até 70% 

Barra Mansa

O deputado estadual e 
secretário de Turismo, Gus-
tavo Tutuca, esteve nesta 
quinta-feira (23) na 22ª edi-
ção da Flumisul (Feira de 
Negócios do Sul Fluminen-
se), que acontece até o pró-
ximo sábado (25), no Parque 
da Cidade, em Barra Mansa.  
Além de visitar  diversos 
estandes e conversar com 
expositores, Tutuca entre-
gou cerca de 100 carteiras do 
artesão, ampliando o acesso 
ao Programa do Artesanato 
Fluminense, que já conta 
com mais de 22 mil artesãos 
beneficiados pelo projeto, 
com acesso a políticas públi-
cas, entre elas, o ArtCredRJ, 
programa inédito, parceria 
da Setur-RJ com a AgeRio.

“A Flumisul sempre foi 
uma referência de feira de 
negócios aqui no Sul Flumi-
nense. O seu retorno é um 
marco importante para toda a 
região, no fomento à econo-

mia e à geração de emprego e 
renda, permitindo um grande 
networking entre diversos 
setores. Além disso, pude 
dar prosseguimento ao nosso 

Programa do Artesanato, com 
mais entregas de carteiras aos 
nossos artesãos”, disse Tutuca, 
aproveitando para anunciar, 
ao lado do prefeito Rodrigo 

Drable, um investimento de 
R$ 100 mil para que a Escola 
de Música de Barra Mansa 
possa adquirir novos instru-
mentos.

De acordo com a prefeitura 
de Barra Mansa, o município 
tem se firmado como uma cidade 
atraente para futuros investimen-
tos –  o que, segundo a adminis-
tração municipal, se confirma 
pela grande procura de empresas 
interessadas em fazer parte do 
Condomínio Industrial, empre-
endimento lançado oficialmente 
na quarta-feira (22), durante a 
abertura da Flumisul.

Um dos empresários que já 
está com os negócios confirma-
dos para se instalar na cidade é 
Carlos Eduardo Rocha. Serão 
três empresas: Distribuidora Rio 
Terra, no segmento de comércio 
e processamento de bobinas de 

aço; Higi Rio Indústria e Co-
mércio, no segmento de higiene 
pessoal; e uma empresa a ser 
aberta no setor de logística, que 
irá operar o desvio ferroviário.

Carlos contou que ficou sa-
bendo do Condomínio Industrial 
através de um parceiro de negó-
cios que assistiu a uma palestra 
do prefeito Rodrigo Drable em 
Nova Iorque, nos Estados Uni-
dos. Ele disse que foram fatores 
determinantes para seu investi-
mento a localização, o benefício 
tributário estadual, a estrutura do 
polo industrial e a dedicação do 
prefeito em se deslocar para tão 
longe para atrair novos negócios 
para a cidade.

“O prefeito sabe muito bem 
divulgar o potencial de Barra 
Mansa fora daqui e isso é extre-
mamente importante para con-
quistar novos investimentos. Te-
nho sido muito bem acolhido na 
cidade, o que reforça ainda mais 
o quanto acertei na decisão de 
colocar parte dos meus negócios 
aqui. Não posso deixar de enal-
tecer o trabalho dos profissionais 
da prefeitura, que se dedicam e 
estão sempre comprometidos 
com os melhores resultados”, 
afirmou.

Rodrigo Drable destacou que 
o Condomínio Industrial repre-
senta a luta de muitas pessoas 
para reconstruir Barra Mansa e 

torná-la uma das cidades mais 
desenvolvidas da região.

“Tenho orgulho de ser de um 
município com uma população 
tão batalhadora e que não desis-
te diante das dificuldades. Nós 
temos trabalhado bastante nos 
últimos anos para reestruturar 
diversos segmentos que haviam 
sido desvalorizados e mal geridos. 
A chegada das empresas para o 
nosso Condomínio Industrial 
mostra a importância de não pa-
rar de sonhar, sempre batalhando 
para tirar os projetos do papel e 
fazer a diferença na vida dos mo-
radores”, reforçou Drable.

Em visita à Flumisul, Gustavo Tutuca anuncia 
investimento na Escola de Música de BM

Escola receberá R$ 100 mil para adquirir novos instrumentos musicais

Legenda

Empresário que investirá em Condomínio 
Industrial conheceu BM em palestra nos EUA
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Volta Redonda 

A Secretaria Municipal 
de Esporte e Lazer (Smel) de 
Volta Redonda realiza neste 
sábado (25) a Copa Volta Re-
donda de Ginástica 2023. Cer-
ca de 250 atletas de entidades 
de Volta Redonda e Pinheiral, 
da Escola Amanda Martins 
e dos polos da Smel de Três 
Poços, Santo Agostinho e São 
Geraldo estão inscritos para a 
competição. O evento acon-
tece a partir das 7h30 no Gi-
násio Poliesportivo Francisco 
Gomes do Nascimento, que 
fica na Rua Capitão Benedito 
Lopes Bragança, no bairro São 
Geraldo.

As categorias são divididas 
por nível técnico, de acordo 
com o regulamento da com-
petição. Entre elas estão os 
aparelhos (solo e salto mesa 
ou mini) destinadas a ginastas 
a partir dos sete anos, que 
deverão realizar exercícios 
acrobáticos apresentados em 
uma composição harmônica 
que inclua elementos de fle-
xibilidade, força e equilíbrio; 
ginástica de trampolim, des-
tinados a ginastas de oito a 17 
anos; e circuito gym baby, para 
ginastas de três até sete anos. 

O evento possui cunho 
participativo e consistirá em 
apresentações individuais nas 
modalidades de expressão da 
ginástica como ginástica artís-
tica, de trampolim e rítmica, 
seguindo o regulamento da 

Confederação Brasileira de 
Ginástica. Todos os atletas se-
rão premiados com medalhas 
e cada a instituição ganha um 
troféu de participação na com-
petição. 

O objetivo da Copa Volta 
Redonda de Ginástica é reunir 
o maior número de alunos no 
ginásio do bairro São Geraldo 
e oportunizar aos atletas a ini-
ciação e o contato com atletas 
de outras equipes. O evento 
servirá também para identificar 
a mecânica dos movimen-
tos básicos e sua importância 
para o desenvolvimento na 
combinação de elementos da 
ginástica e a oportunidade de 
vivenciar, em diferentes apa-
relhos, os movimentos básicos 
da ginástica.

A professora do polo do 
bairro São Geraldo, Kelly Silva 
Teixeira, ressalta que a compe-
tição também é uma forma de 
dar oportunidade para que a 
população tenha acesso gratui-

to a um evento de ginástica, vi-
venciando a atividade esportiva 
de uma forma descontraída e 
lúdica.

“Nosso objetivo é que, 
através desse evento, a popu-
lação conheça e tenha cada vez 
mais acesso ao espetáculo e à 
prática da ginástica. Queremos 
também que ele sirva como 
alavanca no fomento à prática 
das modalidades voltadas para 
a ginástica e que as popularize 
cada vez mais. Que cada crian-
ça, mesmo não sendo um atle-
ta de ponta, tenha oportunida-
de de vivenciar de uma forma 
descontraída e lúdica, que as 
apresentações tragam para o 
cotidiano de cada criança a 
dedicação e compromisso para 
cumprir suas rotinas. E que 
isso não seja levado somente 
para as competições, mas para 
sua vida como aluno, traba-
lhador e futuro pai e mãe de 
família”, explicou a professora.

COPA VOLTA REDONDA DE GINÁSTICA 

Competição vai reunir mais de 250 atletas no São Geraldo 
Apresentações individuais nas modalidades de expressão da ginástica como ginástica artística, 

de trampolim e rítmica, seguindo o regulamento da Confederação Brasileira de Ginástica
Foto: Secom/PMVR

Legenda


